



Aktenzeichen: Knull
Leistungsbereich: Finanz- und Rechnungswesen

Datum, 13.07.2016 - Drucksachen Nr.:

Vorlage

XII/182/2016

Beratungsfolge	Termin	Entscheidungen
Magistrat	09.08.2016	
Haupt- und Finanzausschuss	20.09.2016	
Stadtverordnetenversammlung	27.09.2016	
Arbeitsgruppe "Haushaltskonsolidierung"		

Erlass vom 29.06.2016 zur "Beschleunigung der Aufstellung und Prüfung von doppischen Jahresabschlüssen für die Haushaltsjahre bis einschließlich 2015"

Sachdarstellung:

Am 07.07.2016 bekam die Verwaltung die Mitteilung über den Fortbestand des bisher lediglich für die Jahresabschlüsse bis einschließlich 2013 geltenden Erlasses zur "Beschleunigung der Aufstellung und Prüfung von doppischen Jahresabschlüssen für die Haushaltsjahre bis einschließlich 2015".

Aufgrund des immer noch fortbestehenden Rückstandes vieler Kommunen bei der Aufstellung der Jahresabschlüsse sowie des entstandenen Rückstaus bei der Prüfung der Jahresabschlüsse seitens der Rechnungsprüfungsämter wurden die Vereinfachungen, die seitens des Landes bei der Aufstellung und Prüfung eröffnet wurden, nun auch auf die Jahresabschlüsse 2014 und 2015 ausgeweitet.

Die Verwaltung der Stadt Neu-Anspach hat bereits mit der Aufstellung des Jahresabschlusses 2013 keinen Gebrauch mehr von den Vereinfachungsvorschriften gemacht und den Jahresabschluss in ausführlicher Form aufgestellt. Auch der Jahresabschluss 2014 ist bereits in dieser Form aufgestellt und liegt dem Rechnungsprüfungsamt zur Prüfung vor.

Der neuerliche Beschleunigungserlass zeigt, dass noch heute viele Kommunen Probleme durch den Umstellungsprozess auf die Doppik und bei der Aufarbeitung der Jahresabschlüsse haben und die Stadt Neu-Anspach hier weiter ist als andere.

Noch dieses Jahr wird die Verwaltung den Jahresabschluss 2015 vorlegen. Der Jahresabschluss 2013 wird derzeit von der Revision geprüft. Es wurde uns aber bereits mitgeteilt, dass das Rechnungsprüfungsamt die Prüfung für den Abschluss 2014 dieses Jahr nicht mehr beginnen werden kann.

Beschlussvorschlag:

Die Vorlage wird zur Kenntnis genommen.

Klaus Hoffmann
Bürgermeister